

**RELATORÍA**

**PRIMER TALLER CIENTÍFICO METODOLÓGICO**  
**ESTUDIANTES DE LA CARRERA LICENCIATURA CIENCIAS DE LA INFORMACIÓN**

**Josefa Mestre Lamorú**  
Email: [jmestrecu@haoo.es](mailto:jmestrecu@haoo.es)

Los estudiantes de la carrera Licenciatura en Ciencias de la Información, previstos a presentarse al ejercicio de culminación de estudios en el curso escolar 2023, desarrollan Primer Taller Científico Metodológico, cuyo propósito fue encausar el trabajo docente investigativo con vistas a garantizar de manera temprana la calidad de tan significativo momento.

Conducidos por la Jefa del Departamento, M. Sc. Mariolis Rodríguez Cabrera, se promueve el diálogo sobre cuestiones relevantes relacionadas con el perfil, la identidad y el campo de actuación del profesional de la información, así como las perspectivas de desempeño que debe caracterizar a quienes de oficio encuentran en este maravilloso mundo una razón para vivir y servir, conscientes de que la información es un recurso de gran valor.

Sobresale de este saber la transversalización, y con ello la articulación con la Agenda 2030 y la consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible; razón por la que se repasan trabajos realizados que constituyen un aporte a la implementación de la más universal de las Agendas.

Con apego a las ambiciones propias del ámbito académico y científico, el espacio resultó propicio para el amigable y fraternal intercambio; en el mismo se fortalecieron iniciativas, se consolidaron ideas y el saber compartido se multiplicó, al tiempo que se reconoce la urgencia respecto al fortalecimiento de capacidades de cara a la gestión de información.

El perfil de formación, alineado con las tendencias del Siglo XXI, abre oportunidades, que más allá de permitirles una nueva alternativa de inserción a la vida laboral, les propicia la creación y desarrollo de un horizonte profesional dotado de competencias y habilidades que sirven de herramientas útiles para el trabajo en equipo, además de las posibilidades de convertirse en aliados apropiados en proyectos e investigaciones multidisciplinarias.

La continuidad de estudios también es tema de actualidad que ocupa la atención de estudiantes y profesores; la institución cuenta para ello con programas académicos para la formación de másteres y doctores, además de la oferta de cursos que sirven para la actualización de conocimientos. Lo importante es atender las necesidades de aprendizajes en respuesta a las demandas del rol de desempeño, lo que necesariamente parte también de lo individual, y del interés por mantener el ritmo de superación constante.

Bien sabido es que queda mucho por hacer, y contenidos que vencer; el reto está en entender que se trata del último trayecto de una carrera que llena de placer a quienes han tenido la oportunidad de formar parte del empeño, al tiempo que se agradece con creces el haber escogido a la Universidad de Moa para cursar estudios, donde perdurarán las imborrables huellas, y pesadumbres personales y familiares que en un determinado periodo hubo que enfrentar, como la indeseable pandemia de la Covid 19.

Pese a los avatares persisten los buenos augurios, y la decisión no se hace esperar; una treintena de jóvenes aseguran tener confianza en sí mismo y en su claustro.

**Moa, 31 de enero de 2023**